

Boletín Número 83
Toluca, México, a 1 de mayo de 2014.

REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS DIALOGARON SOBRE LA EQUIDAD DE GÉNERO

- En el programa radiofónico del IEEM, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, representantes juveniles de los partidos políticos dialogaron sobre la equidad de género.

A partir del establecimiento de políticas públicas que contemplen el desarrollo equitativo tanto de hombres como de mujeres es como se podrán alcanzar condiciones de igualdad entre ambos géneros, lo que va a contribuir a disminuir la pobreza, el desempleo, el maltrato, la violencia y la discriminación, además de que con ello se contribuye al desarrollo democrático del país, destacaron representantes juveniles de los partidos políticos durante el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, al abordar el tema “Equidad de género”.

El programa se transmitió en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del IEEM, con la conducción de Veneranda Mendoza, periodista de Radio Capital, quien compartió con los invitados una serie de reflexiones, coincidiendo en la importancia que reviste impulsar una cultura política que tenga en cuenta que cada género tiene necesidades particulares, por lo que deben establecerse políticas públicas para que ambos géneros tengan mayores condiciones de igualdad, pues al ser éste un tema transversal de la agenda pública, con la equidad de género también se pueden superar diversos rezagos sociales.

Rosseline Martínez Moreno, en representación del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que todos tienen los mismos derechos pero no las mismas necesidades, por lo que su partido busca acercarse a las mujeres y capacitarlas para que puedan participar por cargos de elección popular, y al interior de su partido les están abriendo más espacios, considerando que a partir de que estén debidamente capacitadas planteen leyes que se reflejen en la sociedad, dado que ellas pueden tomar decisiones importantes al tener un papel preponderante en lo económico, social y cultural, y por tanto es fundamental defender sus derechos.

Por su parte, el representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Máximo Quintana Haddad, planteó que su partido impulsó que las mujeres tengan una mayor participación en la vida política y puedan acceder a más cargos de elección popular, con lo que contribuyen a generar más y mejores condiciones de justicia y también de desarrollo democrático, lo que también se refleja en que ahora muchas mujeres ocupen diversos cargos en el gobierno federal, estatal, y municipal, como diputadas a nivel local y federal, así como senadoras, lo que implica que el PRI tiene en ellas un aliado importante y se debe avanzar en forma conjunta para mejorar sus condiciones de vida, a partir del diseño de políticas públicas que atiendan sus necesidades y problemas.

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Asimismo, Selina Trujillo Arizmendi, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), expuso que en los estatutos de su partido está contemplada la participación de la mujer y para ello deben prepararse, para ser dignas representantes de su partido, de ahí que están formando cuadros y trabajando para que se les dé seguridad, pues se atenta contra su integridad al ser objeto de diversos abusos. Ello, dijo, debe evitarse, pues la realidad está superando a las leyes para proteger a este segmento de la población. Estimó que se les debe apoyar porque deben prepararse en su doble función de mujeres y madres, para formar a las niñas, niños y jóvenes de nuestro país en una cultura del respeto.

A su vez, la representante del Partido del Trabajo (PT), Pamela Jezabel Rosano Becerril, consideró que no sólo se debe hablar de hombres y mujeres sino que se debe ir más allá, ya que hay también una gran diversidad sexual, a efecto de establecer una ley y políticas que así lo consideren; y aún con los avances que hay en torno de la equidad de género, señaló que se observa que hay maltrato, violencia y discriminación hacia ellas, lo que debe evitarse generando conciencia y abriendo espacios para que puedan decidir en el espacio público y en el privado, por tanto, las leyes que se elaboren deben verse en forma amplia, pues somos una sociedad heterogénea, diversa y con culturas distintas que deben respetarse.

Por su parte, Elvia Rojas Alva, representante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), afirmó que en su partido tienen igualdad de oportunidades para acceder a espacios de poder, empleo y desarrollo, aunque falta trabajar en este tema y lograr una sociedad igualitaria, pues se necesita impulsar una reforma cultural y social para evitar la desintegración familiar a partir de los valores, pues la discriminación viene desde la familia, además de que dados los diferentes roles en que participan, incluso son las mujeres las más sensibles ante temas como el cuidado del medio ambiente.

En su oportunidad, Ruth Salinas Reyes, representante de Movimiento Ciudadano (MC), explicó que en su partido ha sido fundamental la participación de la mujeres y si se quiere medir la democracia de un país, se puede hacer a partir de aquellos datos en los que la mujer esté debidamente representada; y para resolver su compleja problemática se deben elaborar y evaluar políticas por ellas mismas, pues conocen más a fondo los problemas que les aquejan, de ahí que las leyes deben ejercerse, en el entendido que tienen las mismas capacidades que los hombres para participar activamente en el espacio público y así desterrar la idea de que son pasivas en el espacio público.

En tanto, Raquel Colín Aldana, representante del partido Nueva Alianza (NA), señaló que en su partido consideran que para atender la problemática de género se debe hacer con una visión transversal, donde hombres y mujeres sean un binomio integrado, y en una democracia la participación de las mujeres en la política la fortalece, aun cuando enfrentan problemas de seguridad, empleo, salud y educación, lo que

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

implica como desafío que cuenten con las herramientas para que participen, por lo que actualmente trabajan en cubrir aquellos vacío jurídicos que frenan su desarrollo.

Por su parte, la conductora del programa, Veneranda Mendoza, invitó a los internautas a seguir las actividades del Instituto a través de su página de internet www.ieem.org.mx y a entrar en contacto con el Instituto mediante el teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

Así, el IEEM ha abierto un espacio de comunicación para que los jóvenes expresen su opinión sobre diferentes temas y problemas que deben ser atendidos desde la visión de sus respectivos partidos políticos. En esta ocasión, el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, Arturo Bolio Cerdán, estuvo presente durante esta emisión y felicitó a los participantes y a la conductora por el desarrollo del programa y contribuir con los fines y objetivos de la comisión que preside y que también integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores, para coadyuvar con un mayor desarrollo democrático de la entidad y en la construcción de una ciudadanía cada vez más informada y participativa.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social

“2014. Año de los Tratados de Teoloyucan”

Paseo Tollocan #944, Colonia Santa Ana Tlapaltitlán, C.P. 50160. Toluca, Estado de México.
(722) 275 73 00, 01800 712 4336 ■ www.ieem.org.mx